

Alerta Amarilla en Los Andes por "múltiples focos" de dengue

7.653

casos graves de dengue hubo en toda América durante el año pasado, según datos de la Organización Panamericana de la Salud.

Doble frente. La drástica medida fue anunciada por el Senapred. Se estudia realizar una campaña de inmunización en Rapa Nui.

Marcelo González Cabezas

El domingo, la Seremi de Salud de la Región de Valparaíso informó que en la terminal de buses de Los Andes fue hallado el mosquito *Aedes Aegypti*, que transmite la temida enfermedad del dengue, que durante este año se ha extendido en exceso en varios países sudamericanos.

Y ayer el Senapred informó que por la presencia del mosquito fue declarada "Alerta Amarilla por alteración sanitaria para la Provincia de Los Andes, vigente hasta que las condiciones del evento así lo ameriten".

Tal medida se basa en información de la Seremi de Salud regional "mediante un informe técnico por riesgo asociado al vector de enfermedades arbovirales denominado *Aedes Aegypti* y a los acuerdos generados en el Cogrid".

En la Provincia de Los Andes-comunas de Calle Larga, Los Andes, Rinconada y San Esteban- se reportan "múltiples focos del vector, en todos sus



"El dengue es muy común en zonas tropicales, pero se ha trasladado a otras áreas debido al cambio climático".

MARCELA MARÍN
 Universidad de Talca

estados, lo que aumenta las posibilidades de su reproducción".

La Alerta Amarilla implica que son alistados los recursos necesarios para evitar que el evento crezca en extensión y severidad, minimizando los efectos negativos en las personas, bienes y medio ambiente.

La seremi de Salud de Valparaíso, Lorena Cofré, dijo que "a partir de las 12.30 (de ayer), el Senapred decretó Alerta



Ardua fue la labor de fumigación en la terminal de buses de Los Andes. / SEREMI SALUD VALPARAÍSO

Amarilla para la Provincia de Los Andes y mantiene la Alerta Temprana Preventiva Regional por la presencia del vector *Aedes Aegypti*. Esto, por supuesto, intensifica nuestras acciones para erradicar el mosquito".

La autoridad recordó que "el

Minsal dictó en mayo del año pasado una Alerta Sanitaria por el dengue, que está vigente hasta diciembre próximo. Pedimos a la gente que no acumule agua ni que la mantenga estancada, y también hay que tener cuidado con los bebederos de anima-

les. Esos son sitios favorecen la reproducción del mosquito. Nuestros equipos van a pasar por el cien por ciento de las viviendas aledañas al foco encontrado en la terminal de buses de Los Andes, que ha sido fumigado, para entregar información".

La docente del Departamento de Salud Pública de la U. de Talca, Marcela Marín, explicó que "el dengue es una gran preocupación porque tiene alta morbilidad y mortalidad, particularmente en los países en desarrollo. Además trae altos costos económicos... La incidencia de esta enfermedad viral se ha multiplicado por 30 en los últimos 50 años. Y si bien es muy común en zonas tropicales, se ha trasladado a otras áreas debido al cambio climático".

¿Vacunas para Rapa Nui?

En tanto, en Rapa Nui ha habido un aumento significativo de los casos porque el *Aedes Aegypti* habita en la isla. Y ayer se informó que el Comité Asesor en vacunas estudia realizar una campaña de inmunización para las personas que han sufrido contagios previos, pues si bien la vacuna no previene la infección, atenua los efectos de un segundo cuadro, que suele tener efectos aún más graves.